

Schließung unseres Gästehauses für Übernachtungsgäste

Die vielen Menschen, die zu uns kommen, schätzen die besondere Atmosphäre unseres Gästehauses. Sie sind dankbar für den geschützten Raum der Stille, des Rückzugs und der Begegnung mit sich selbst, anderen Menschen, uns Schwestern und mit Gott, den wir an diesem Ort eröffnen. Seit der Neugründung Engelthals 1962 sind hier Gäste aufgenommen worden; seit der Renovierung unserer beiden Gästehäuser 1998/99 und 2014 hatten wir 30 Zimmer mit 37 Betten.

Zunächst waren es **Einzelgäste**, die hierher kamen, schon sehr bald kam ein **eigenes Kursangebot** von Schwestern hinzu. Und es dauerte nicht lange, bis auch Gruppen **anderer Veranstalter** unser Haus belegten. Mit vielen Schwestern, die im Gästehausbereich, in Küche und Hauswirtschaft eingesetzt waren, und einigen wenigen Angestellten vor allem für die Raumpflege ließ sich das gut bewältigen. Das war vor 20 Jahren.

Über die Jahre hin hat sich die Situation grundlegend verändert. Inzwischen haben wir viel mehr Angestellte in den verschiedenen Bereichen des Klosters, die meisten sind ganz oder teilweise für unseren Gästebetrieb tätig.

Nach dem Einbruch durch die Corona-Pandemie, dem letzten großen Einschnitt für alle Gästebetriebe, haben sich die Belegungszahlen nur langsam erholt, hingegen sind die **Betriebskosten** weiter enorm gestiegen. Daher haben wir bereits mit Beginn der Heizperiode **2023** unser **Torhaus geschlossen**.

In der ersten Juniwoche 2024 haben wir dann die für uns sehr schwere Entscheidung treffen müssen, für die zweite Jahreshälfte **2024** allen Gruppen externer Veranstalter ihren bereits gebuchten Aufenthalt wieder zu stornieren. Unsere eigenen Kursangebote wollten wir wie ausgeschrieben durchführen. Für Einzelgäste haben wir auf unserer Internetseite klar definierte Zeiträume angegeben, in denen sie bei uns buchen können. Durch die dadurch entstehenden „gästefreien“ Zeiten lassen sich unser aller Kräfte besser bündeln.

Die Entlastung für uns war spürbar. So haben wir uns entschlossen, es im neuen Jahr **2025** genauso zu machen: keine externen Veranstaltungen aufzunehmen und Einzelgäste nur zu bestimmten Zeiten. Da wir bereits um die anstehende Entscheidung für die Zukunft unserer Gemeinschaft insgesamt wussten, haben wir unser neues Kursprogramm vorsichtshalber nur für die erste Jahreshälfte 2025 erstellt.

Im Zugehen auf den nun beschlossenen Umzug unserer Gemeinschaft **2026**, der viel Vorbereitung verlangen und viele Kräfte binden wird, und nicht zuletzt aus betriebswirtschaftlichen Gründen haben wir schließlich entschieden, unseren **Beherbergungsbetrieb im Gästehaus zum 30.06.2025 zu schließen**.

Es ist uns sehr bewusst, dass wir mit dieser Entscheidung viele Menschen enttäuschen werden, gerade auch solche, die uns immer wieder unterstützt haben. Ihnen sind wir von Herzen dankbar, denn ohne ihre Hilfe hätten wir diesen Schritt schon viel früher tun müssen.

Nach der Gästehausschließung werden Kirche und Gästegarten weiterhin einladend offen sein. Engelthal oder einzelne Schwestern zu besuchen, ist gerne möglich. Auch unser KlosterForum wird regelmäßig geöffnet sein; und wir laden weiterhin zu Konzerten und Veranstaltungen ein.

Wenn wir dann in Bingen **auf dem Rochusberg** wohnen, werden wir auch dort Möglichkeiten für Gäste anbieten können. Wir denken an Tagesveranstaltungen, Gesprächsbegleitungen, vielleicht sogar auch Kurse, weil es neben unserem zukünftigen Kloster im Mutterhausgelände der Kreuzschwestern ein kleines Hotel gibt. Wir freuen uns jetzt schon darauf, dann alte Engelthaler Gäste auf dem Rochusberg begrüßen zu dürfen!